
令和６年度筑北村教育委員会８月定例会 会議録 

 

 

令和６年８月２９日（木）午後１時００分、坂井支所２階研修室にて筑北村教育委

員会 月定例会を開催する。 

 

 

 

出席委員 教育長  内川 雅信 

             委 員  一ノ瀬 泰明 

委 員  山本 和彦 

             委 員  宮下 啓子 

             委 員  升田 久美子 

 

職務のため出席した職氏名 

教 育 次 長  細田 雅義       生涯学習係係長  洞  圭司       

こども支援係主査  渡辺 晃一       こども支援係主事  塚原 舞羽                   

子ども支援専門員  藤澤 陽子       幼児教育指導員  宮澤 祐子 

筑北小学校長  宮㟢 聡         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議事項 

 １ 開会 

 ２ あいさつ 

 ３ 教育長報告 

 ４ 保育園長報告（筑北ひまわり保育園・坂井保育園） 

    ①園運営の現状と課題 

②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ５ 学校長報告（筑北小学校・聖南中学校） 

    ①学校運営の現状と課題 

    ②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ６ 事務局報告 

(１) 教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価について 

(２) スポーツフェスティバルについて 

(３) 筑北SIC開通記念小学生サッカー教室について 

(４) ツキノワグマによる人身被害を防ぐための普及啓発等について 

(５) 後援・共催申請について 

(６) その他 

 ７ その他 

８ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



〇 開  会  午後１時００分 

 

１.開会  

〇細田次長 開会 

 

 

２.あいさつ 

〇内川教育長 あいさつ 

 

 

３.教育長報告 

〇内川教育長 資料により教育長報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

４.保育園長報告 

〇内川教育長 保育園長報告①園運営の現状と課題について報告してください。 

〇宮澤指導員 資料により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

〇内川教育長 保育園長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報

告してください。 

   (以下、非公開) 



 

 

５.学校長報告 

〇内川教育長 学校長報告①学校運営の現状と課題について報告してください。 

〇宮㟢校長 資料により報告 

〇藤澤専門員 資料により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇内川教育長 金管バンドは４年生以上なのか。また、夏祭りの演奏には何名参加し

たのか。 

〇宮㟢校長 ４年生以上で４１名のうち３８名が参加した。その後のお祭りに行くた

めに多くの児童が演奏に参加したと思われる。 

〇藤澤専門員 ふるさと学習の報告に３・４・５年の分がなかったので詳しく聞きた

い。 

〇宮㟢校長 夏休み中だったので特に動きはないが、３年生は村めぐりをしていて２

学期には里坊稲荷神社に行く計画を立てている。４年生は３校交流会で麻績村や生坂

村の奨学生と交流する。５年生は学校田の稲刈りの計画を立てている。 

 

 

〇内川教育長 学校長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報告

してください。 

   (以下、非公開) 

 

 

６.事務局報告 

〇内川教育長 事務局報告①教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価に

ついて報告してください。 

〇細田次長 資料により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 



   (意見・質問なし)  

 

 

〇内川教育長 事務局報告②スポーツフェスティバルについて報告してください。 

〇洞係長 資料により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

 

〇内川教育長 事務局報告③筑北SIC開通記念小学生サッカー教室について報告してく

ださい。 

〇洞係長 資料により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

 

〇内川教育長 事務局報告④ツキノワグマによる人身被害を防ぐための普及啓発

等について報告してください。 

〇細田次長 資料により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 具体的に動かなければ進まないと思うのでいくつか案を考えた。まずは

通学路安全推進会議で扱えないかということ、次に見守り隊のメンバーに声掛けをす

ること、そして最終的には地区の人に協力してもらって危険個所の草刈りなどの対策

をすること。ここで言っていても始まらないので知恵を集めたいと思っているがいか

がか。 

〇内川教育長 地区でもいろいろなことができなくなっている。お願いはできても指

示はできない。 



〇山本委員 通学時間も決まっているのでその時間に合わせてできることはあると思

う。検討していきたい。 

 

 

〇内川教育長 事務局報告⑤後援・共催申請について報告してください。 

〇塚原主事 資料により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

 

〇内川教育長 事務局報告⑥その他について報告してください。 

〇細田次長 教育支援室事業報告について資料により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

〇細田次長 筑北村学力検定受験料助成事業について資料により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇升田委員 助成対象に保護者も入るのか。 

〇内川教育長 そのようにも読めてしまう。その点は見直したい。 

 

 

７.その他   

〇内川教育長 そのほかに何かありましたらお願いします。 

〇山本委員 イングリッシュキャンプはどうだったか。 

〇洞係長 １３人ほど参加し、英語講師も複数人参加した。子どもたちも楽しくやっ

ているようだった。 

〇山本委員 昨年度はGIGAスクールの関係の会議に参加させてもらっていたが、今年

もやっているのか。 



〇細田次長 年度当初に関係者の顔合わせはしたが、会議はまだしていない。現在、

全県の担当者会議が行われており、そこで令和７年度のスケジュールなどが示され

る。 

〇山本委員 もしまたやるようなら声をかけてほしい。 

〇山本委員 秋祭りでの獅子舞がなくなった地区があるが、いろいろな地区で後継者

がいなくなっているため、無形文化財の保護について文化財調査保護委員会で扱って

はどうかと考えている。また、委員に自分も入れてもらうことはできないか。 

〇洞係長 委員が足りないので探しているところではあるが、その議題を委員会で扱

うかは地域が望むかどうかにもよる。 

〇山本委員 無形文化財に指定すれば保護活動は可能なのでは。 

〇内川教育長 それをしてしまうとなんでも指定しなければならなくなる。 

〇山本委員 まずは地域にどんな無形文化財があるのか調べて整理したい。 

〇内川教育長 それならばオブザーバーとしての参加でもよいのではないか。教育委

員会が任命する委員に教育委員自身がなってよいのかという疑念も生じる。 

〇一ノ瀬委員 一地域のみを扱うことは公平性に欠ける。また、宗教的なものが絡む

と委員会も立ち入ることは難しい。 

〇内川教育長 教育委員会という行政機関としてやっていくのならば公平性が求めら

れる。 

〇洞係長 委員会は文化財を調査し保存するかを決める権限を持っているが、実際に

保存活動をするわけではなく、保存する人や団体に指導・助言をする。 

〇内川教育長 一村民として委員会に提言することはできるのでは。 

〇山本委員 進言ではなく実行役をやりたい。 

〇内川教育長 委員会はあり方を決めるもので、実際に動くのは実際に携わっている

人たちなので、委員ではなく村民として活動すればよい。 

〇山本委員 調査として各区にヒアリングをしたいと思っており、その際に個人では

なく村の調査として行なったほうがやりやすいと思う。また、子どもたちに興味を持

ってほしいが、個人の何もない人間がそれをするのは難しいと思う。 

〇一ノ瀬委員 短期間でそれをやるのは難しい。 

〇内川教育長 委員会で無形文化財の中で何を残していくのか議論するのは良いが、

最初から獅子舞を残すためにというのは違うのではないか。 



〇一ノ瀬委員 獅子舞の保存活動のための名目が必要なら自身で団体を立ち上げれば

よいのではないか。 

〇藤澤専門員 各地区のお祭りについては資料館長がすべて掴んでおり、彼を神社総

代たちも彼を中心にして動いているので、まずはそこを当たるのが良いのではない

か。 

〇山本委員 一度話して難しいと言われた。 

〇細田次長 やり方はともかくとして、地域づくりは行政がいくら働きかけても地元

の方がやる気にならないと進まないので、山本委員の考えは大切にしたい。 

 

 

８.閉会 

〇細田次長 次回の教育委員会定例会は、令和６年９月１８日(水)午後２時００分か

らです。以上で８月の教育委員会定例会を閉会します。 

 

〇 閉  会  午後４時００分 


